



INTEGRACION,  
EXTENSION,  
DOCENCIA  
E INVESTIGACION  
PARA LA  
INCLUSION  
Y COHESION  
SOCIAL

22 AL 25  
NOVIEMBRE  
DE 2011  
SANTA FE  
ARGENTINA



**TITULO:** Red INFOflash. Programa Iberoamericano de Comunicación Académica

**EJE:** 4 Comunicación y Extensión

**AUTORES:** Facundo GROSSO FUGLINI, Flavia ROVETTA ADROVER, Clarissa CUNHA de ARAUJO, Fabiola VELÁSQUEZ SÁNCHEZ, Juan Pablo MESA, Antoni BENNÀSSAR ROIG.

**REFERENCIA INSTITUCIONAL:** Fundació Càtedra Iberoamericana a la Universitat de les Illes Balears

**CONTACTOS:** [catedra.iberoamericana@uib.es](mailto:catedra.iberoamericana@uib.es)

<http://fci.uib.es/>

## RESUMEN

El Programa Iberoamericano de Comunicación Académica “Red INFOflash” está dedicado a la difusión de informaciones de interés académico en la comunidad iberoamericana de países, tales como convocatorias de subvenciones, becas de estudios y prácticas, difusión de investigaciones, publicaciones y etc. También se ofrece un espacio para la búsqueda de contrapartes para aquellas convocatorias que lo requieren.

Una red de este tipo es necesaria y cubre un vacío existente porque la información de tipo académico es difícil de conseguir por razones que afectan al emisor y al receptor. La información es heterogénea, se presenta de forma dispersa y usa canales dispares. Los buscadores de Internet son comerciales y se precisa de habilidad y experiencia para conseguir informaciones adecuadas. Además, frecuentemente en los países iberoamericanos se dan limitaciones en el acceso a la red.

La Fundación Cátedra Iberoamericana de la Universitat de Illes Balears (FCI/UIB) viene realizando esta actividad de difusión desde el año 2001 empleando la tecnología existente por aquellas fechas, es decir una página web estática no automática en formato “html”. Se ha observado que la tecnología que existe actualmente puede mejorar esta actividad de difusión e intercambio de informaciones a medida que permite la participación activa de los visitantes en la construcción del conocimiento. Herramientas como los foros de discusión pueden ser útiles a la hora de subsanar cuestiones relativas a convocatorias y además constituye una alternativa para acercar a las personas, aunque sea de manera virtual.

Con este proyecto se propone desarrollar y profundizar la comunicación entre las universidades e instituciones participantes que permita además la colaboración activa de los visitantes sea en la construcción del conocimiento en foros de discusión y contribuciones a la wiki, como también en la difusión de convocatorias de ámbito internacional y reuniones científicas internacionales que se llevan a cabo en la comunidad iberoamericana de países. El portal pretende ser un punto de encuentro académico virtual que posibilite la generación de colaboración y



cooperación entre personas de diferentes países contribuyendo de manera significativa al desarrollo científico y cultural.